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Membros presentes  Membros Ausentes com justificativa 

ANA – S Wilde C. Gontijo Júnior (S)  ESALQ/USP – T Marcos Vinícius Folegatti 
SAA Emílio Sakai (T)    
SERHS    Luiz Roberto Moretti  (S)  Membros Ausentes sem justificativa 
SMA Fernando I. Carbonari (T)  SNRH – T 
P.M. Rio Claro – S Cláudio A. de Mauro (T)  IGAM – T 
 José Luiz Timoni (S)  Secretaria da Saúde – T 
P.M. Holambra – S Petrus B. Weel (S)  P.M. Capivari  - T 
P.M. Extrema – T Paulo Henrique Pereira (S)  P.M. Jundiaí – T 
P.M. SBD’Oeste - T Regina Ap. R. Cancelieri (S)  SODEMAP – T 
P.M. Sta. Gertrudes-S Celso Cresta (S)  ANEDE – S 
ASSEMAE – T Hugo Marcos P. Leme  P. M. Americana - T 
CIESP/ Jundiaí – T Roberto Polga  P. M. Atibaia – T 
CIESP/ Rio Claro - S Danusio Antonio Diniz  FUMEP – S 
CIESP/SBD'Oeste - T Celso Figueiredo  PUC/CAMPINAS – S 
CIESP/ Piracicaba - S Homero Scarso  Fórum Entidades PCJ- S 
SABESP – T Milton Ângelo Negrini    
ABCON - S Enio Antonio Campana (R)  Convidados 
Sind. R. Campinas– T Régis Romano Maciel  SERHS Michele Consolmagno 
Sind. R. Piracicaba- T J. Rodolfo Penatti  P.M. Holambra Adriana Brangeli 
AEAL – T Angelo Petto Neto  SORIDEMA Priscila Marques Ribas 
AEAA – S João Roberto de Miranda  SANASA Paulo Tinel 
Consórcio PCJ Francisco C. C. Lahóz (T)  IGAM Marília Carvalho de Melo 
 Sérgio Razera (S)  ÚNICA Eduardo Lovo Paschoalotti  
SORIDEMA – T Ellen Ribas  DAEE Ana Teresa D. Bacchi 
UNESP/ Rio Claro– T Harold Gordon Fowler    
CETESB/CT-SAM Lívia F. Agujaro    
CETESB/CT-OL Eneida M. Moraes Zanella    

 
(T) - Titular   (S) Suplente    (R) Representante 

 
1. Pauta: A pauta e a convocação da reunião 
foram enviadas aos presentes por meio de 
mensagem eletrônica em 04/05/04. 2. Abertura, 
leitura e aprovação da Ata da 4ª Reunião 
Extraordinária e 5ª Reunião Ordinária: A 5 
abertura da reunião foi realizada pelo sr. Luiz 
Roberto Moretti, secretário-executivo dos 
Comitês PCJ e Coordenador da CT-PL, que 
cumprimentou a todos e informou sobre a 
existência de quórum para início da reunião, 10 
distribuindo, na seqüência, material com 62 
páginas, contendo: pauta; minutas das Atas da 4.ª 
Reunião Extraordinária e da 5ª Reunião Ordinária 
da CT-PL, realizadas na AEAP, no dia 
31/03/2004, e na SANASA, no dia 06/04/04, 15 
respectivamente; Quadro de Freqüência dos 
Membros da CT-PL; Ofício CT-OL 02/2004, de 

02/04/2004, referente ao GRAPROHAB, e 
Relatório Final do GT-Cantareira. Em seguida, o 
sr. Moretti solicitou a dispensa da leitura das duas 20 
Atas, sendo estabelecido prazo para a leitura das 
mesmas pelos senhores membros da CT-PL, o 
que foi aprovado por unanimidade. Após o prazo 
estabelecido, o sr. Hugo solicitou que fosse 
alterada, na linha 21 da minuta da Ata da 4ª 25 
Reunião Extraordinária, a palavra "aprovada" 
para "rejeitada", sobre a redação de Moção a  ser 
encaminhada ao Governador do Estado pedindo 
revisão dos procedimentos para licenciamento 
ambiental de empreendimentos. Tal alteração foi 30 
aprovada por unanimidade. As minutas 
apresentadas foram submetidas à votação e 
aprovadas por unanimidade. 3. Quadro de 
Freqüência dos Membros: O sr. Moretti 



 

Comitês das Bacias Hidrográficas dos 
Rios Piracicaba, Capivari e Jundiaí  

 
CT-PL CÂMARA TÉCNICA DE PLANEJAMENTO DOS  COMITÊS PCJ 

Ata da 6.ª Reunião Ordinária da CT-PL – 11/05/2004 -9h00 
CIESP - Rio Claro - SP 

 

 2 

solicitou aos membros a observação, na página 15 35 
do material entregue nesta reunião, da Relação de 
Participantes por Reunião da CT-PL, frisando a 
importância de se atender a Deliberação Conjunta 
dos Comitês PCJ nº 001/03, de 22/05/2003, em 
seu artigo 13, onde se exclui as entidades cujos 40 
membros faltam às reuniões (duas faltas 
consecutivas ou quatro alternadas, sem 
justificativa por escrito), salientando que não 
houve tempo para se fazer o levantamento das 
informações e levar o assunto aos Plenários dos 45 
Comitês PCJ em reunião extraordinária realizada 
em Piracicaba, no dia 16 de abril de 2004. 
Também frisou a importância da participação das 
entidades representativas de Minas Gerais e da 
União nas reuniões da CT-PL. Foram 50 
apresentadas as justificativas das ausências tanto 
pelo representante da ANA quanto do IGAM, 
presentes à reunião, que foram consideradas 
pertinentes e decorrentes das dificuldades de 
deslocamento e de falhas na comunicação. 55 
Contudo, para cumprimento do disposto na 
deliberação já mencionada, tendo em vista o 
levantamento de freqüência apresentado, ficam 
excluídos da CT-PL os seguintes membros: 
Secretaria de Recursos Hídricos – SRH, do 60 
Ministério do Meio Ambiente e Agência Nacional 
de Águas – ANA, representantes do Governo 
Federal; Instituto Mineiro de Gestão das Águas – 
IGAM, representante do Governo do Estado de 
Minas Gerais; Prefeitura Municipal de Jundiaí 65 
(Titular) e Prefeitura Municipal de Salto 
(Suplente), representantes no segmento 
municípios; Sociedade para Defesa do Meio 
Ambiente de Piracicaba – SODEMAP (Titular) e 
Associação Novo Encanto de Desenvolvimento 70 
Ecológico - ANEDE (Suplente), representantes 
do segmento sociedade civil. Após discussões, 
chegou-se à conclusão, por unanimidade, de que a 
recomposição das quatro vagas em questão deve 
ser levada para deliberação dos Plenários dos 75 
Comitês PCJ, em sua próxima reunião, agendada 
para o dia 01 de junho de 2004. 4. Ofício da 
CT/OL - GRAPROHAB: O sr. Moretti 
comentou a respeito do Ofício nº 02/2004, 
enviado pela Câmara Técnica de Outorgas e 80 
Licenças (CT-OL) à Secretaria Executiva,  
referente ao GRAPROHAB, alertando para a 
necessidade de se discutirem e serem revistos os 
procedimentos vigentes de outorgas e licenças 

para a implantação e empreendimentos 85 
habitacionais. A sra. Eneida, coordenadora da 
CT-OL, explicou que a CT-OL solicita a revisão 
da atual sistemática de aprovação de projetos 
habitacionais pelo GRAPROHAB, visando 
fortalecer os princípios de descentralização e 90 
integração do sistema de gestão de recursos 
hídricos e salientou a importância de integração 
entre os órgãos licenciadores, com a inclusão da 
participação do DAEE e a implantação de um 
“GRAPROHAB Regional PCJ”. Após discussões 95 
a respeito do assunto, o sr. Moretti propôs que 
seja feita uma Moção ao Governador do Estado, 
dando ciência ao Secretário Estadual da 
Habitação e ao Presidente da Região 
Metropolitana de Campinas, para que sejam 100 
tomadas providências quanto à implementação 
das medidas propostas pela CT-OL. Colocada em 
votação, a proposta foi aprovada por 
unanimidade. 5. Relatório sobre a Outorga do 
Sistema Cantareira: O sr. Sérgio, do Consórcio 105 
PCJ, teve a palavra para informar que formou-se 
um Grupo de Relatores, no âmbito do GT-
Cantareira, que procurou sintetizar as 
informações coletadas e trabalhar com números e 
dados, a fim de serem feitas as  recomendações 110 
quanto à renovação da outorga do Sistema 
Cantareira. O sr. Tinel, da ASSEMAE, 
complementou sugerindo que o Relatório fosse 
apresentado a todos os presentes, a fim de serem 
tiradas as dúvidas e que esta é a hora de se 115 
acertarem os detalhes. O sr. Sérgio disse que 
foram feitas recomendações aos  órgãos 
outorgantes (DAEE e ANA), que devem ser feitas 
exigências à SABESP. O sr. Moretti solicitou aos 
Relatores que apresentassem o Relatório, somente 120 
o Anexo II (Recomendações para o 
Estabelecimento das Condições para Concessão 
da Outorga). Após a apresentação, chegou-se à 
conclusão de que alguns itens do texto deveriam 
ser alterados, a saber: a)- na página 59 alterou-se 125 
para “as Revisões da Outorga poderão ser feitas a 
qualquer momento, tendo em vista as análises 
quantitativas e qualitativas das disponibilidades 
hídricas...”, tirando-se do texto as datas: 2006, 
2008, 2010 e 2012. O sr. Paschoalotti afirmou 130 
que a SABESP deve ser considerada como 
usuária e que deve ser definida uma posição clara 
dos Comitês PCJ, que tem a obrigação de fazer 
exigências para a renovação da outorga em 
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questão. O sr. Paulo questionou alguns dados 135 
referentes à capacidade de regularização de 
vazões dos reservatórios do Cantareira. O sr. 
Moretti explicou que ao analisar uma determinada 
vazão regularizada, deve-se observar o volume 
armazenado e a garantia do atendimento. O sr. 140 
Tinel afirmou que os dados de vazão regularizada 
de 35 e 36 m3/s foram confirmados com o sr. 
Piza, da SABESP, e com o sr. Rui Brasil, da 
SERHS, para serem colocados no Relatório. O sr. 
Moretti disse que os dados de 35 e 36 m3/s são de 145 
responsabilidade da SABESP. O Dr. Cláudio de 
Mauro afirmou que estes dados foram passados 
pela SABESP, porém, deverão ser apurados; b)- 
ainda na página 59, item 2, foi acrescentado "na 
Bacia do Piracicaba" após a palavra Cantareira; 150 
c)- a redação do item 1, da página 61, foi alterada 
pela sra. Lívia, ficando da seguinte forma: "... o 
esgoto, pelo menos em nível secundário,..." e 
acrescentado no final da frase, pelo sr. Carbonari, 
do seguinte texto: "ressalvada a condição mínima 155 
de coleta de 95% da população total"; d)-  o sr. 
Wilde solicitou que o item 2, da página 61, fosse 
realocado para o item “Recomendações para 
Outorga”, constante do relatório; e)- foi sugerido 
que o item 9, da página 62, fosse tirado e 160 
constado como artigo na Deliberação que estará 
aprovando o relatório, e redigido da seguinte 
forma: "Os Comitês PCJ (Estadual e Federal) 
acompanharão o calendário de implementação 
das medidas que forem estabelecidas neste 165 

acordo, podendo propor revisões na outorga"; f)- 
em relação ao tópico “Recomendações aos 
Comitês”, em seu item 1, da página 62, a sra. 
Lívia solicitou que fosse acrescentado "e ao 
CBH-AT" após  "maior acionista da Sabesp" e "e 170 
implantação de políticas para redução de 
demandas" após "fontes de abastecimento de 
água"; g)- no item 4, da página 62, o sr. Régis 
solicitou que fosse acrescentado  "formalização 
de" após "induzam à" e o texto "tais como leis de 175 
proteção aos mananciais, descentralização do 
GRAPROHAB, Planos Diretores Municipais, 
dentre outros” após  "dispositivos legais". 
Submetidas à votação, todas as alterações 
propostas foram aprovadas por unanimidade. Foi 180 
constituído um Grupo de Relatores, composto 
pelo sr. Moretti, como Coordenador; sr. Fernando 
Carbonari, da SMA; sr. Sérgio Razera, do 
Consórcio PCJ e sr. Eduardo Paschoalotti, da 
ÚNICA, para finalizarem o citado Relatório, 185 
ficando agendada reunião desse grupo para o dia 
13/05/04, às 09:00 horas, no Departamento de 
Águas e Energia Elétrica - DAEE, em Piracicaba. 
Também se acertou que o relatório ora aprovado, 
com a redação final a ser dada pelo Grupo de 190 
Relatores, será encaminhado para apreciação dos 
Plenários dos Comitês PCJ, em reunião agendada 
para 01 de junho de 2004. 6. Encerramento: 
Nada mais havendo a tratar, foi dada por 
encerrada a reunião.  195 

 
 
 
 

Luiz Roberto Moretti 
Secretário-executivo dos Comitês PCJ e Coordenador da CT-PL  


